
美里町新中学校開校準備委員会協議結果報告書 

会 議 名 第５回学校運営教育課程検討部会 

日 時 令和５年９月１２日（火）１８時３０分から 

場 所 中央コミュニティセンター２階 第３研修室 

協 議 内 容 

１ 新中学校の教育目標・教育課程について 

２ 新中学校の部活動について 

協 議 結 果 

１ 新中学校の教育目標・教育課程について 

 （１）今後の協議の進め方 
   これまでの協議結果と各中学校教員からの意見等を踏まえて、教育委員会事務局にお

いて素案を作成し、その素案を基に協議を進めていくこととし、より具体的な内容を示
した上で協議を進めることとした。 

（２）新中学校教育課程検討会の協議結果 
   令和 5年 8月 3日に各中学校の教職員が集まり、別添資料 1に記載の部会を設置して

協議を行ったため、その内容（別添資料 2参照）について確認を行った。 
 
 【協議での主な意見】 
 〇ユネスコスクールや田んぼの中学校構想において、具体的にどのような活動を行うの

かについて方針が示されていない段階では、その内容を検討するのは難しいのではな
いか。 

〇統合直後は子供たちのケアが重要になってくるため、ユネスコスクールや田んぼの中
学校構想などの新しい取組については、開校後に教員や子供たちがある程度新しい環
境に慣れた後に取り組んだ方がいいのではないか。 

〇開校前に修学旅行の業者選定を行うに当たって、契約主体が教育委員会になるのであ
れば、町の規則で業者の選定や契約などを行う必要があるのではないか。 

 
２ 新中学校の部活動について 
（１）新中学校の部活動の種類について 

新中学校の部活動の種類については、現在、各中学校で実施している部活動が行える
ようにすることと、生徒の要望を考慮し部活動の選択肢を増やすこと※としており、今
後、以下の追加部活動候補を基に教員の配置体制を考慮しながら追加種目の検討を行っ
ていくこととした。 （※）美里町教育委員会 令和元年５月 美里町新中学校施設基本計画より 
 
【追加部活動候補】 

  昨年度に実施した開校時に在籍する児童を対象とした部活動についてのアンケート結果に

おいて、「入りたい部活があれば参加」と回答した児童が希望する種目のうち、複数の児童

が希望した種目（部活動としての活動内容が不明なものを除く）  

種  目 活動場所候補案 

運動部 

陸上競技部 グラウンド 

バドミントン部 
体育館・多目的ホール・駅東地域交流セン
ター 

弓道部 小牛田農林高校・トレセン 

ダンス部 学校敷地内 

文化部 

eスポーツ部 図書室の一部、多目的教室、スタジオ 

料理部 調理室 

マンガ・イラスト部 美術室・多目的教室 

プログラミング・ 
コンピューター部 

図書室の一部、多目的教室、スタジオ 

 
 



  
（２）部活動の在り方について 

   新中学校の部活動については、任意参加で行えるように準備を進めることとし、来年
度の中総体終了後の１、２年生から各中学校で任意参加の形態となるように準備を進め
ることとした。（今年度の中学校入学説明会での説明など） 

（３）休日の部活動の地域移行について 
   現在、教育委員会においては、部活動の種類、土日の部活動の在り方について検討を

進めており、地域移行の考え方については、まちづくり推進課を中心に検討を進めてい
く予定であるため、次回以降の会議で具体的な内容を示した上で、引き続き意見交換等
を行うこととした。 

 
【協議での主な意見】 
 〇部活動の顧問配置体制としては、1つの部活動に対して 2名の教員をつけた方が良い

と考える。 
 〇何人の教員が部活動の顧問として配置できるのかを考慮した上で追加する部活動につ

いて検討をする必要がある。 
 〇美里町では、現在のところ地域移行の話が地域の団体などに全くされていないため、

今後、地域移行の考え方などの説明を地域団体にしていただきたい。 
 〇涌谷中学校では部活動を任意参加としているが、今年の 2月に聞いた話では、問題が

起きているという話はなく、全員参加よりも人間関係の問題などは少なくなったと聞
いている。 

〇任意参加とする場合に、部活に参加しない子供たちの放課後時間の使い方を考える必
要がある。 

 〇任意参加へ移行する際には、教員側の意識も変えていく必要があると考える。 

そ の 他 

【次回日程】 
〇令和５年１２月５日（火） 

 〇会場 中央コミュニティセンター２階 第３研修室 

 


